

CONDITIONS DU JOURNAL

L'abonnement est payable d'avance... Edition hebdomadaire \$4.00... Edition mensuelle \$12.00...

Par ligne lre insertion... Chaque insertion subséquente 0 08... Trois insertions par semaine 0 06...

Conditions spéciales pour annonces à long terme... Réclamation: 10 centimes par ligne chaque insertion.

LUNDI, 30 SEPTEMBRE 1889

ECHOS DU JOUR

On télégraphie de Calgary que les récoltes de grains sont excellentes.

On télégraphie de Munich que 6,000 catholiques ont signé un mémoire demandant la restauration du pouvoir temporel.

On mande de Winnipeg, Man., que les travailleurs sur les chemins de fer, gagnent de \$1.50 à \$2 par jour et qu'ils sont en grande demande.

Un journal d'hygiène dit que rien ne contribue plus à restaurer le système nerveux et à ranimer les forces qu'un peu d'ammoniac jeté dans l'eau du bain: une once d'ammoniac par seau d'eau.

La Quinzaine de Lévis, se plaint la coupable indifférence de la corporation de Québec au sujet de la catastrophe du cap. Nous croyons que la corporation de Lévis ferait bien de voir à ses propres caps.

La T. et l'Union publie nos articles sur les questions ouvrières. Et dire qu'il y a des ouvriers qui croient que nous sommes leurs ennemis.

Des avis reçus de Manchester, Angleterre, annoncent que des cotons sauteurs fins fabriqués à Manchester ont été expédiés en Allemagne, où ils ont été imprimés, puis envoyés à Paris, où on les a offerts aux acheteurs canadiens comme les plus belles marchandises françaises.

Les Canadiens républicains de l'Etat de New-York ont conçu l'idée de se réunir en congrès pour discuter leurs intérêts comme membres du G. O. P. Ce premier congrès politique franco-américain se tiendra à Troy, le 15 octobre prochain.

Les Equal Rightists s'agitent toujours. Ils préparent une grande démonstration à Toronto pour le 10 Octobre.

À Montréal, les réunions de ces conspirateurs se suivent de près. Leur dernier exploit a été de conseiller aux autorités protestantes de refuser l'indemnité de \$90,000.

M. William Wilkie Collins, le romancier anglais qui vient de mourir à Londres, est né dans cette dernière ville en janvier 1824. Il passa sa première jeunesse en Italie, avec son père, paysagiste distingué. En 1848, il publia sur la vie et les travaux de ce dernier une biographie intéressante pour l'histoire de l'art anglais.

Le projet de l'abolition de la taxe sur le tabac aux Etats-Unis, fait décidément des progrès et les représentants qui sont en faveur de l'abolition et à voter pour l'abolition tiennent un caucus avec le Congrès où ils ont engagé à voter pour l'abolition et à ne soutenir aucun candidat à la présidence du Congrès qui ne voudrait pas favoriser autant que possible l'abolition de cette taxe.

Ce que dit M. Beaugrand: "L'Electeur et la Patrie, bien que combattant pour la même cause ne font pas la lutte dans les mêmes conditions. L'Electeur est devenu national; la Patrie est restée locale."

L'Electeur, doit tout, au point de vue de son existence quotidienne, au ministère provincial. La Patrie ne doit rien, si ce n'est comme question de principe et de support indépendant en parlant au nom des libéraux qui appuient loyalement le gouvernement.

L'Electeur a une manière toute spéciale de faire la loi: c'est la discussion, tout en laissant à son directeur le temps nécessaire pour s'occuper de mille et un détails qui ne sont guère du ressort d'un journaliste ici, mais mais qui sont, paraît-il, fort importants, au point de vue des faveurs ministérielles. Cela peut convenir à Québec, mais ça ne plaît pas à Montréal.

En 1850 la fortune des Etats-Unis était de \$8,430,000,000 et celle de l'Angleterre était estimée à plus de \$22,500,000,000, mais depuis les choses ont bien changé. En 1884 la fortune de l'Angleterre était évaluée à \$45,000,000,000, et celle des Etats-Unis, à \$45,000,000,000, chiffre dans lequel les manufactures américaines comptent pour \$5,600,000,000, soit près de la moitié de la valeur de toutes les manufactures européennes réunies, laquelle est évaluée à \$13,000,000,000. En estimant à \$40,000,000,000 la fortune de la France et à \$25,000,000,000 celle de l'Allemagne, les Etats-Unis se trouvent être plus riches que le monde entier.

Voici comment la Vérité, un journal national, en a parlé de l'Electeur, dans la rédaction de ce dernier journal: "Il est entendu que les scribes de l'Electeur sont de la race de ces journalistes de parti dont on peut lire ailleurs l'affreuse description faite par l'un d'eux-mêmes. Ils sont attelés à leur métier par tout où il vent être traîné. Ils sont engagés pour chanter ses louanges et pour noircir ceux qu'il a intérêt de faire noircir. Quand on est engagé et payé pour faire une certaine besogne, il est assez naturel qu'on la fasse, les gens de l'Electeur ne s'imaginent pas qu'ils pourront imposer cette "domestique humiliante", comme l'appelle M. Beaugrand, aux journalistes vraiment indépendants. Ceux-ci critiqueront M. Mercier toutes et quantes fois qu'ils le jugeront nécessaire dans l'intérêt public. Le premier ministre et ses domestiques peuvent en première leur parti, une bonne fois pour toutes."

A PROPOS DE CHEFS

Les chefs de mouvement ouvrier sont pour la plupart trop enclins à sacrifier leur cause à leur personnalité. Ils aiment à jouer au "chef" mais n'ont qu'une médiocre tendance à entrer sérieusement dans leur rôle et encore moins à étudier les questions qu'ils sont appelés à résoudre.

Ces chefs font de grandes dépenses de hê orique: ils veulent par combattre l'apprentissage, le prolonger, le rendre difficile et le but apparent de rendre les maîtres moins encombres, et de faire que des ouvriers expensifs et habiles.

Et eux-mêmes refusent de faire un apprentissage comme chefs, ils s'insurgent contre l'étude, la réflexion, l'expérience.

Après la convention de Montréal, quel journaux ont relevé plusieurs fautes, les unes matérielles, les autres déplorables, on a vu de ces chefs admettre la vérité des imputations.

Et quelles raisons ont-ils données? Des raisons d'ignorance, d'absence et d'impuissance.

Qu'on lise la lettre du délégué St. Pierre, en réponse à l'Electeur, et on verra que ce monsieur consulte, après coup, que les délégués catholiques ont l'issé adopter une résolution favorable aux écoles publiques, c'est à-dire hostile au système d'écoles séparées, sauvegarde de notre élément dans les pays mixtes.

Comment les ouvriers peuvent-ils dormir en paix quand ils savent leurs intérêts être en mains aussi inexpérimentés?

Les républicains ont des torts, nous le savons. Ce n'est pas une raison pour renverser la république. Nous aurions applaudi au triomphe des catholiques s'ils s'étaient ralliés à la République.

Mais ils sont obstinés à marcher auto... des prétendants qui se nomment le Comité de Paris, le prince Victor, Boulanger, leur défaite est leur échec.

Si la France n'est pas chrétienne comme jadis, c'est à ces royalistes boulangistes qu'elle le doit.

Ces hommes aiment mieux leur faction que leur foi et leur patrie et ils ont même l'injustice cause les malheurs des catholiques.

On fait la guerre à la République et la République riposte. On devait s'y attendre.

Si les catholiques, une bonne fois, se ralliaient au régime républicain et venaient devant le peuple comme amis de la République catholique. Ils auraient un triomphe et seraient les bienfaiteurs de la foi catholique.

Les hommes politiques catholiques de France ne sont pas assez sincères et sacrifient trop leur foi au parti, et quel parti. Celui du Comité de Paris un impudent, de Boulanger un impie et un impitoyant, bon sur un cheval de bataille et ridicule à la tribune des députés.

La France doit être républicaine et elle sera catholique le jour où les catholiques seront parisiens de république.

LA VRAIE NOTE

L'Union Libérale, qui occupe vis-à-vis la France une position que nous, nous, nous ne pouvons que louer, par ce que qui suit:

Le résultat des élections françaises est un triomphe pour la République. Le gouvernement va sortir de cette lutte avec une belle majorité et tous les mécontents, ralliés autour de Boulanger, ont été défaits.

Tant mieux. Les républicains ont des torts, nous le savons. Ce n'est pas une raison pour renverser la république. Nous aurions applaudi au triomphe des catholiques s'ils s'étaient ralliés à la République.

Mais ils sont obstinés à marcher auto... des prétendants qui se nomment le Comité de Paris, le prince Victor, Boulanger, leur défaite est leur échec.

Si la France n'est pas chrétienne comme jadis, c'est à ces royalistes boulangistes qu'elle le doit.

Ces hommes aiment mieux leur faction que leur foi et leur patrie et ils ont même l'injustice cause les malheurs des catholiques.

On fait la guerre à la République et la République riposte. On devait s'y attendre.

Si les catholiques, une bonne fois, se ralliaient au régime républicain et venaient devant le peuple comme amis de la République catholique. Ils auraient un triomphe et seraient les bienfaiteurs de la foi catholique.

Les hommes politiques catholiques de France ne sont pas assez sincères et sacrifient trop leur foi au parti, et quel parti. Celui du Comité de Paris un impudent, de Boulanger un impie et un impitoyant, bon sur un cheval de bataille et ridicule à la tribune des députés.

La France doit être républicaine et elle sera catholique le jour où les catholiques seront parisiens de république.

ETRANGE VERDICT L'EBOUIS DE QUEBEC

Après une enquête plus ou moins régulière et sérieuse, un jury a rendu le verdict suivant sur l'Ébouis de Québec:

"Que le dit Richard Lesby a été trouvé mort le 20 septembre 1889 sous les débris de sa demeure par suite de sa chute de blessures reçues sur la tête et la fracture de la partie supérieure de la colonne vertébrale et cause par l'effondrement de partie du rocher en face des maisons habitées par le nommé Frédéric Carlier et de feu Thomas O'Farrel.

En outre les jurés sont d'opinion qu'il est sorti des autres témoignages que la mort du dit Richard Lesby et d'autres personnes est due à la négligence des autorités municipales de Québec ou ne procurent pas les outils nécessaires pour la sécurité, et encore que d'autres vies auraient été sauvées si des outils avaient été mis à disposition à temps."

Nous connaissons pas ce qu'il peut y avoir de vrai dans la part de blâme décernée à la ville de Québec, mais en ce qui regarde le gouvernement fédéral, le rapport est injuste, n'a aucune base et dénote chez M. Baillargé de forts penchants à l'oubli de ses propres actes.

M. Baillargé a présenté au gouvernement deux rapports le premier en 1880 sur les travaux à faire pour prévenir les éboulements.

Le second rapport, lequel devait tout naturellement être le meilleur, fut adopté et le gouvernement fédéral fit exécuter les travaux précisément recommandés par ce M. Baillargé.

Une catastrophe a lieu et que voyons-nous? Le même ingénieur Baillargé,

DEPECHEs DU SOIR

Bien tombé Paris, 30 — Boulanger vient de lancer une lettre ouverte aux électeurs de Montmartre, mais le fait n'attire aucune attention.

M. Jules Ferry Paris, 30 — Dans une lettre aux électeurs des Vauges, M. Ferry dit qu'en dépit de sa défaite il reste sur la brèche, défenseur de la République.

Un autre adhérent Berlin, 30 — L'empereur est favorable à l'exécution par électricité. Il fait faire des expériences.

La gare d'arrivati Paris, 30 — La distribution des prix aux exposants a commencé hier. Le Président Carnot et le Premier Tirard ont prononcé des discours.

Re our Londres, 30 — L'hon. M. Abbott s'embarquera jeudi pour le Canada.

Le chef libéral Toronto, 30 — L'hon. M. Laurier est arrivé hier où une brillante réception l'attendait.

Les rivaux de Bismarck Paris, 30 — La Gazette de Cologne fait connaître l'Europe que Bismarck ne sera pas suppléant et que les intrigues dirigées contre lui ne peuvent pas aboutir.

Alliance libérale Paris, 30 — Au grand scandale des honnêtes gens, une alliance plus ou moins secrète se fait entre le comte de Paris et Boulanger.

Pour la France Berlin, 30 — Le czar de Russie vient d'écrire que son épouse ayant pris du froid, il ne rencontrera pas l'empereur d'Allemagne à Potsdam. Pour les diplomates, cela veut dire que Paris et Berlin, le czar a opté pour Paris.

La traite des esclaves Paris, 30 — Le capit. Wisniamski a fait rapport que grâce à d'énergiques mesures, entre autres la pendaison, il a complètement fait disparaître la traite des noirs sur le littoral africain confié à sa garde.

Le futur gouverneur général Toronto, 30 — Le World dit que le comte de Coventry sera tout probablement le prochain gouverneur général du Canada.

Le chef opportuniste Paris, 30 — Un grand nombre de républicains, et parmi eux beaucoup de modérés, qui ont aujourd'hui l'avantage de la position, blâment fortement les efforts qui font le groupe opportuniste pour faire élire son chef. Ils disent que M. Ferry devrait se tenir à l'écart de la politique pendant quelque temps, parce que sa présence à la chambre pourrait être un sérieux obstacle à la formation d'une majorité ministérielle. Si M. Ferry est un patriote et non un simple politicien, il cessera tout effort en vue de s'imposer, et si le sera heureux de voir un grand succès républicain obtenu sans lui; il pourra alors avoir une occasion plus favorable d'apporter à son pays le concours de ses précieuses services.

Alto d'ava... bureaux Toronto, 30 — L'hiver dernier, pendant que Madame Albani était à Toronto, une action en dommages au montant de \$1000 a été intentée contre elle, parce qu'elle n'avait pas rempli les conditions d'un contrat fait avec M. Thompson. D'après ce contrat, Albani s'était engagé, paraît-il, à chanter à Toronto et à Hamilton il y a déjà plusieurs années.

L'action a été servie l'hiver dernier, et des négociations ont été faites pour arriver à un règlement, mais Albani aurait refusé et l'action n'aurait été faite jusqu'à aujourd'hui. L'affaire a été discutée ces jours derniers à la session de M. Charles Miller représenté par M. Albani, et M. W. Blake représenté par M. Thompson.

M. Blake a plaidé que l'affaire ne pouvait être décidée sans avoir entendu l'accusée, qui devra visiter le pays le printemps prochain à ce qu'on dit. La décision du tribunal a été réservée.

Com en est l'histoire Montréal, 30 — Depuis un certain temps les autorités soupçonnent l'existence de distilleries illicites aux environs de la montagne de Rougemont, comté de Rivière. Ces soupçons prennent de jour en jour de la consistance en raison de la conduite suspecte de certains individus de l'endroit, on résolut d'y envoyer une expédition pour découvrir les coupables, pour les livrer aux autorités, ou dans le cas où la chose ne fut pas possible, de détruire leur cabane indistincte et d'enlever toutes les ustensiles à leur usage.

Une escouade de policiers reçut la semaine dernière l'ordre d'aller faire des perquisitions. Cette escouade se composait de dé. jective Cinq-Mars, de Montréal, et des officiers de police de la Puissance, Curies et Watkins. En passant à St. Pie, ils s'adjointèrent le cuisinier Coderre. Arrivés à l'hôtel de Rougemont, M. Cinq-Mars montra à l'hôtelier Leroux, deux portraits et dit qu'il cherchait des faux "bonnayers". On leur

IMPERIAL WAREHOUSE

100 RUE SPARKS, OTTAWA

D. A. PELLATI GERANT

ARTICLES POUR OUVRAGE DE FANTAISIE

IMPERIAL WAREHOUSE

100 RUE SPARKS, OTTAWA

D. A. PELLATI GERANT

ARTICLES POUR OUVRAGE DE FANTAISIE

COMPAGNIE D'ASSURANCE

DU CANADA "CITIZENS"

FONDÉE EN 1864

BUREAU PRINCIPAL: Edifice de la Compagnie d'Assurance "CITIZENS", 181 rue St. Jacques, Montréal.

DIRECTEURS: Hon. J. C. Abbott, Président; Andrew Allan, Sec. Vice-Président; Robert Anderson, Sec. Vice-Président; Alip Desjardins, M. P. J. O. Gravel, Sec. H. Montagu Allan, Sec. William Smith, Sec. G. E. Hart, Sec. gérant général.

CAPITAL SOUSCRIT \$1,000,000.00. Dépôt au gouvernement fédéral \$225,000.00. W. SEGUIN, EDWARDS KING, Sous agent. Agent de vi le 27 RUE SPARKS, OTTAWA.

AVIS SPECIAL

Atelier de Marble et Granite de la Cité R. BROWN, Prop. 26 rue York

Hotel - Riendeau 64 RUE ST GABRIEL, MONTREAL

CARTES PROFESSIONNELLES

J. W. W. WARD, AVOCAT ETC.

31 SCOTTISH ONTARIO CHAMBERS Ottawa

A.